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Die Friecensverhancllungen vor

dem Abbruch
Wie geſtern bereits von der Saale Ztg kurz tele

graphiſch ſignaliſiert worden iſt ſind die türkiſchen Delegier
ten entſchloſſen eine Abtretung Adrianopels
oder einer Jnſel des Aegäiſchen Meeres un
bedingt abzulehnen koſte es was es wolle Der Abbruch
der Friedensverhandlungen ſei demnach ſicher

Damit wäre man einen Monat nach dem Abſchluß
des Waffenſtillſtandes von Tſchataldſcha in London wieder
dahin gelangt einander mit dem Wiederbeginn des Krieges
zu drohen Man hat ſich nach langen Ausflüchten
und Verzögerungen von türkiſcher Seite endlich über die
gegenſeitigen Bedingungen ausgeſprochen und ſofort hat
ſich herausgeſtellt daß alles bisherige Vermitteln und Ver
handeln hinter den Kuliſſen umſonſt geweſen iſt das
Schickſal Adrianopels iſt die Kluft die die Parteien
trennt und über die einſtweilen wenigſtens keine Brücke zu
ſchlagen iſt

Trotz dieſer für die Türken recht energiſchen Sprache
glauben Londoner Blätter daß der Abbruch der Verhand
lungen immer noch nicht die ſofortige Wiederauf
nahme der Feindſeligkeiten bedeutet da noch immer die
vermittelnde Tätigkeit der Großmächte den Frieden herbei
führen könne Manche äußerlich erkennbaren Anzeichen
weiſen darauf hin daß die Türkei falls ſie es wirklich auf den
Abbruch der Verhandlungen ankommen läßt auf die Ver
mittelung der Mächte angewieſen ſein wird Der bekannte
gut unterrichtete Publiziſt Dillon behauptet im Daily Tele
graph er habe aus Konſtantinopel die Nachricht erhalten
daß der Kriegsminiſter Naſim Paſcha dem Großwefſitr erklärt
habe die Türkei ſei nicht imſtande die Feindſeligkeiten wie
der aufzunehmen die Türkei ſei daher gezwungen Frieden
zu ſchließen

Auch in Kreiſen der Berliner Balkandiplomatie
hegt man immerhin noch ſoviel Optimismus um von
der vermittelnden Tätigkeit der Großmächte die Verhinde
rung neuen Blutvergießens zu erwarten Man kann wohl
kaum mit einem glatten Nachgeben der Türkei rechnen er
klärte einer der Diplomaten einem Mitarbeiter des B
aber man iſt andererſeits an Ueberraſchungen von ſeiten

der Türken gewöhnt Schon der Verzicht der türkiſchen Dele
gierten auf die längere Beratungsfriſt bis Montag nach
mittag iſt eine ebenſo verblüffende wie aparte Nüance Bei
den unbedeutendſten Fragen haben ſie Friſten von drei und
vier Tagen verlangt Heute wo es wirklich um Krieg und
Frieden geht um eine Frage die gewiß der ernſteſten Er
wägungen wert iſt genügen ihnen 24 Stunden Dennoſh
darf man das eher als ein Symptom fortgeſetzten Wider
ſtandes deuten und mit einer wenigſtens vor lä ufigen
Unterbrechung der direkten Verhandungen nach der letzten
Konferenz rechnen Das bedeutet aber wohl kaum die
Wiederaufnahme der Feindſeligkeiten Man darf annehmen
daß die Großmächte jetzt einſpringen und daß die
Türkei zu weiterer Nachgiebigkeit zu bewegen ſein wird
Keine Großmacht wünſcht heute den Krieg Trotzdem hat
weder in Oeſterreich noch in Rußland auch nur ein Soldat
abgerüſtet und dieſer Zuſtand des bewa ffneten Frie
dens zwiſchen dieſen beiden Mächten der durch die uner
ledigten Orientfragen bedingt iſt trägt gewiß für die Dauer
ſehr er nſte Gefahren Man hat Grund anzunehmen
daß einzelne Mächte der Pforte bereits zu verſtehen gegeben
haben ſie könnten auf die Dauer ihre Neutralität kaum be

wahren und in der Vermittelung der Mächte liegt jetzt die
nächſte und gewiß nicht unbedeutende Hoffnung auf einen
ſchließlichen Frieden

Auch nach Wiener Meldungen glaubt man in Kon
ſtantinopel trotzdem die Verſuche der türkiſchen Regierung
durch Verhandlungen in Sofia den Valkanbund zur Nach
giebigkeit hinſichtlich Adrianopels zu beſtimmen erfolglos
geblieben ſind nicht an einen Wiederausbruch des Krieges
in erſter Linie im Hinblick auf die völlige finanzielle
E r ch ö pfung der Türkei die die Möglichkeit einer
Kriegführung geradezu ausſchließt Die Kaſſenbeſtände ſind
ſo knapp daß die fälligen Gehälter für die Staatsangeſtellten
nicht flüſſig gemacht werden können Auch ſind alle Kredite
bereits aufgebraucht Freilich die türkiſchen Diplomaten in
London ſtehen auf vulkaniſchem Boden und es iſt
ſchwer einzuſehen was die türkiſchen Delegierten die ſich
auf der einen Seite den ſchroffen Forderungen der Ver
bündeten auf Adrianopel und die Aegäiſchen Jnſeln und auf
der anderen Seite dem ſtürmiſchen Verlangen der türkiſchen
Kriegspartei gegenüberſehen anders tun könnten Daneben
mögen ſie doch aber auch durch die Ankunft des rumäni
ſchen Miniſters Jonescu beeinflußt worden ſein
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Siebenundvierzigſter Jahrgang

a Sonntag den
Jedenfalls ſchreiben gut unterrichtete Journaliſten im Daily
Telegraph und in der Morningpoſt die türkiſche Hart
näckigkeit zum Teil auf Rechnung ſeiner Anweſenheit Es
kann kein Zweifel mehr darüber walten daß Bulgarien vor
läufig nicht imſtande iſt dem Wortlaute gewiſſer Ab
machungen die es mit Rumänien vor dem
Kriege getroffen hat nachzukommen Jonescu hat
geſtern eine einſtündige Unterredung mit Dr Danew dem
Führer der bulgariſchen Delegation gehabt ohne daß es ge
lang eine Baſis für weitere Verhandlungen zu finden Jn
deſſen einigten ſich die beiden Staatsmänner auf eine weitere
Zuſammenkunft am Sonntag oder Montag

Herr Jonescu erklärte in einem Jnterview Wir for
dern eine für uns in geographiſcher und ſtrategiſcher Hinſicht
wichtige Grenzberichtigung denn der Balkankrieg fügte uns
einen offenkundigen Verluſt zu Jn Mazedonien leben
400 000 Rumänen die bisher ihre Nationalität bewahren
konnten jedoch unter dem neuen Regime im bulgariſchen
griechiſchen oder ſerbiſchen Volk aufgehen werden Dieſe
400 000 Rumänen gehen alſo für uns verloren Aber auch
in politiſcher Beziehung iſt unſere Forderung gerechtfertigt
denn wir hätten den Krieg verhindern können Dank un
ſerer Neutralität konnten die Balkanſtaaten ihr Gebiet durch
die Länder der europäiſchen Türkei vergrößern Auf die
Frage des Jnterviewers ob Rumänien falls ſeine Forde
rung abgelehnt werden ſollte den Krieg erklären würde ant
wortete Take Jonescu Ein Krieg zwiſchen Rumänien und
Bulgarien würde gewiß einen allgemeinen Konflikt
nach ſich ziehen Sprechen wir aber nicht von ſo ſchlimmen
Eventualitäten Hoffen wir daß Bulagarien das gleich uns
möglichſt enge bulgariſch rumäniſche Beziehungen anſtrebt
unſere Wünſche günſtiger auffaſſen wird als bisher

Es iſt die alte Geſchichte die bei jeder Verhandlung mit
Balkandiplomaten die Rumänen nicht ausgeſchloſſen

ewig neu bleibt Es wird gefeilſcht gedroht und ge
jammert das Kriegsbeil wird ausgegraben und von
Zeit zu Zeit geſchwungen bis ſchließlich beide Teile nach
geben jeder ſeinen Biſſen erhält und jeder glaubt das beſte
Geſchäft gemacht zu haben Schließlich iſt der Geld
mangel für jeden der Staaten die Klippe an der die
Kriegsgelüſte ſcheiketrn werden

Ans den Kämpfen um
Pfarrer Trauhb

x Berlin 4, Januar Jn dem Beleidigungsprozeß
des Profeſſors D Baumgarten Kiel gegen den verantwort
lichen Redakteur des EvargeliſchKirchlichen Anzeigers

Superintendenten a D Vrandin verurteilte heute das
Schöffengericht den Veklagten nach S 185 186 zu 500 Mk
Geldſtrafe Ueber den Verlauf der Verhandlung wird der
Voſſ Ztg u a berichtet

Nach dem Traub Prozeß hatte Prof D Baumgarten in einer
Veröffentlichung in 5 Punkten des Urteils gegen Traub den Ober
kirchenrat zu Berlin unwahrer Behauptungen beſchuldigt Darauf
erſchienen in den Nr 39 41 des Ev K Anz drei Artikel unter
der Ueberſchrift Nachklänge zum Prozeß Traub welche die
Grundlage der Beleidigungsklage bilden Jn den Artikeln heißt
es u Profeſſor Baumgarten fängt eine überaus klägliche
Rolle an zu ſpielen Seine törichte Verdächtigung des Ober
kirchenrats iſt in ihrer völligen Haltloſigkeit klar und einwand
frei nachgewieſen Er wird wiſſen wie man einen ſolchen
Menſchen nennt der jemand andere Beweggründe unterſchiebt
als dieſer angibt und zugibt Baumgarten kann nicht verlangen
daß man ſeinen Halluzinationen folgt uſw

Nach Verleſung auch der inkriminierten Artikel erklärt der
Angeklagte zur Sache Jch gebe zu daß die Ausdrücke zum
Teil ſehr ſcharf ſind ich würde auch gar keine Bedenken tragen
mein Bedauern über einzelne beſonders ſcharfe Ausdrücke aus

zuſprechen aber meine Erregung war begründet durch das Ver
halten des Privatklägers Dieſer hat ſehr ſcharfe Ausdrücke gegen
die oberſte Kirchenbehörde den Disziplinarhof gebraucht Jch
gehöre noch zu den altmodiſchen Leuten die für die Behörden ein
treten Jch halte es für mein Recht darauf zu antworten wenn
ſolche Angriffe erhoben werden Der Angeklagte will ſodann auf
die Disziplinarentſcheidung eingehen um nachzuweiſen daß die
5 Punkte der Behauptungen des Privatklägers in welchen er dem
Oberkirchenrat Unwahrheiten nachweiſen zu können meinte un
zutreffend ſeien

A Dr Krämer erklärt Wenn der Angeklagte in dieſer
Weiſe verſuchen wollte einen Wahrheitsbeweis anzutreten was
ſein Verteidiger vorher verneint hätte ſo müßte ſofort Ver
tagung beantragt werden da dann die Heranziehung der Akten
unter allen Umſtänden verlangt werden müßte Angekl Jch
hobe mich an das Urteil des Oberkirchenrats gehalten und dieſem
Vertrauen ſchenken dürfen A Dr Krämer Der Ange
klagte war eben im Begriff ganz einſeitige Behauptungen auf
zuſtellen Die Vorträge auf die er hingewieſen hat liegen
übrigens zeitlich nach den inkriminierten Artikeln Wir ſind
bereit auf alles Rede und Antwort zu ſtehen müßten dann aber
auf Heranziehung der Akten unbedingt beſtehen Angekl
Jch habe meine Ueberzeugung daß die Behauptungen des Prof
Baumgarten nicht der Wahrheit entſprechen ausdrücken wollen
Jch bin dazu auch als Geiſtlicher der evangeliſchen Kirche legi
timiert Die erregten Ausdrücke wenden ſich nicht gegen den
Privatkläger ſondern gegen das Syſtem die vergiftete Art des
Kampfes auf der Gegenſeite

Der Verteidiger Juſtizrat Heimbach weiſt in längerer
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Ausführung darauf hin daß der Angeklagte als Geiſtlicher durch
die Angriffe des Privatklägers gegen den Oberkirchenrat zu ſeiner
energiſchen Abwehr gedrängt worden und vielleicht dabei eimgen
Entgleiſungen zum Opfer gefallen ſei Auch des Privatkläger ſei
mehrfach entgleiſt ſo habe er z B vom oberſten kirchlichen Be
amten Exzellenz Voigt geſagt als er das Urteil ver
kündete habe er gewiſſermaßen wie ein Henker
funktioniert Und dieſer vornehme Mann habe wegen dieſes
über alles Maß hinausgehenden Ausdrucks keinen Strafantrag
geſtellt Der Privatkläger müſſe doch die Erregung die im kirch
lichen Kampfe jetzt zutage trete berückſichtigen Wer ſcharfe Hiebe
austeilt dürfe ſich nicht wundern wenn auf der anderen Seite
auch ſcharf geſchlagen wird Deshalb ſei ſo große Entrüſtung
nicht angebracht Der Privatkläger möge auch daran denken daß
ein ſo milder Mann wie Prof D Scholz in einer Kundgebung
gegen den Privatkläger von Unterſtellung Verdächtigung
Beugung der Tatſachen entſtelltem Bild uſw geſprochen hat

Warum ſei denn da nicht die Klage angeſtrengt worden Der
Angeklagte ſei evangeliſcher Geiſtlicher und als ſolcher als
Diener der Kirche als Menſch als Bürger habe er es als ſeine
Gewiſſenspflicht betrachtet gegen die ſchweren Angriffe die gegen
den Oberkirchenrat erhoben worden öffentlich Stellung zu nehmen

Nach kurzer Beratung verurteilte das Gericht den Angeklagten
wegen Beleidigung im Sinne der S 185 186 zu 500 Mark Geld
ſtrafe Die Beleidigungen ſind nach Anſicht des Gerichts außer
ordentlich ſchwer und da ſie nicht bewieſen ſind ſo finde S 185
und S 186 Anwendung Der Schutz des S 193 ſei dem Angeklagten
rerſagt denn er habe weder als Redakteur noch als Geiſtlicher
mehr Recht wie jeder andere um die Jntereſſen der Kirche wahr
zunehmen Außerdem ſei die Abſicht der Beleidigung deutlich er
kennbar Aber andererſeits habe der Gerichtshof dem Angeklagten
ohne weiteres den guten Glauben zugeſprochen und er
wogen daß er in Erregung gehandelt habe

Deutſch es Reich

Die Fleiſchenqguetekommiſſton
4 Die Nordd Allg Zta ſchreibt Jn der Preſſe werden

verſchiedentlich Nachrichten über die ſachlichen Erörterungen
in der zur zweiten Beratung zuſammengetretenen Fleiſch
enquetekommiſſion gebracht Dieſe Mitteilungen ſind ſchon
deshalb mit Vorſicht aufzunehmen weil die Kommiſſion mit
den Sachverſtändigen und der Reichsverwaltung darüber völlig
einig iſt daß die Verhandlungenſtreng vertrau
lich geführt werden Trotz dieſer echt preußiſchen ſtrengen
Vertraulichkeit weiß ein Berliner Blatt folgendes zu be
richten

Jn der Konferenz über die Urſachen der Preis
bildungen auf dem Fleiſchmarkt wurden
heute im Reichstagsgebäude die Beratungen fortgeſetzt
Auf der Tagesordnug ſtand die Frage des Zwiſchen
handels Es kam zu außerordentlich lebhaften Aus
ſprachen über die Frage inwieweit der Zwiſchenhandel
notwendig iſt und welche einzelnen Faktoren dieſes
Zweiges in unſerem Erwerbsleben beim Vieh und
Fleiſchhandel ausgeſchaltet werden könnten Jn Verbin
dung damit ſtand die Erörterung welche dieſer Faktoren
an der Preisbildung beſonders beteiligt ſind Die Er
örterung wurde ſo lebhaft und eingehend daß die zeitig
am Vormittag begonnenen Verhandlungen erſt am Nach
mittag durch eine Pauſe unterbrochen und nach deren
r über den Zwiſchenhandel weiter diskutier
wurde

Die Denkschrift des Fleiseherverbandes
Der Deutſche Handwerks und Gewerbekammertag hat

wie gemeldet an die Handwerkskammern zur Aeußerung die
Denkſchrift des Deutſchen Fleiſcherverbandes über den infolge
der Fleiſchteuerung von vielen Stadtverwaltungen einge
führten Bezug ausländiſchen Fleiſches geſandt worin die Be
fürchtung ausgedrückt wird daß dieſe Einrichtung zu einer
dauernden werde Wenn den Fleiſchern die gleichen Ver
günſtigungen zuteil würden wie den Städten würden ſie in
der Lage ſein das Fleiſch zu demſelben Preiſe den die Stadt
verwaltungen fordern oder ſogar darunter zu verkaufen Es
ſtehe zu befürchten daß falls die Fleiſchverſorgung ſich ſo
weiter entwickle nicht nur die Fleiſcher ſondern auch die
übrigen Nahrungsmittelgewerbe von der Maßregel ungünſtig
beeinflußt würden Nach Anhörung der Kölner Megtzger
innungen beſchloß der Vorſtand der Kölner Handwerks
kammer im Jntereſſe des Metzgerhandwerks gegen die Fort
dauer dieſer einſtweiligen Maßnahmen Stellung zu nehme

Depeſchenwechſel zwiſchen dem Reichskanzlez

und dem italien ſchen Anslandsminiſter
Aus Anlaß der Beiſetzungsfeierlichkeiten des Staats

ſekretärs von Kiderlen Wächter telegraphierte der
italieniſche Miniſter des Aeußeren an den Reichskanzler von
Bethmann Hollweg Meine Gedanken wenden ſich in tiefer
Bewegung der traurigen Feierlichkeit die ſich in dieſem
Augenblick vollzieht zu Jch empfing die Todesnachricht mit
ſchmerzlichſter Bewegung und bewahre den perſönlichen Be
ziehungen zu ihm der hohen Jntelligen z dem freund
ſchaftlichen und loyalen Geiſte den er in die zwiſchen
uns erörterten wichtigen Fragen hineintrug eine un aus
löſchliche Erinnerung Das Andenken an den her
vorragenden Staatsmann überdauert den Tod lange Das
Beileid das ich Euerer Exzellenz wiederholt ausdrücke drückt
meine und der italieniſchen Regierung tiefe und aufrichtige
Empfindungen aus

Der Reichskanzler antwortete darauf Von ganzem
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die Sie mir im Augenblicke der Beiſetzung zu übermitteln
die Güte hatten Die teilnehmenden Worte die den Ver
dienſten des h der ſtets ſeine Kräſte der Befeſti
gung der herzlichen Bande zwiſchen unſeren Ländern weihte
in ſo würdiger Weiſe 47 werden mir ein wertvoller
Troſt bei dem ſchmerzlichen Verluſt den ich durch den Tod
meines hervorragenden Mitarbeiters erlitten habe

Die Erinnerungsmünzen für 1913
was preußiſche Finanzminiſterium wird demnächſt einen

Antrag beim Bundesrat ſtellen der ſich mit der Prägung von
Erinnerungsmünzen für das laufende Jahr befaßt Es
wird dann eine Vorlage bei dem zuſtändigen Reichs
reſſort ausgearbeitet werden die notwendig erſcheint da
ein beſonderer Bundesratsbeſchluß für die Prägung der
Erinnerungsmünzen herbeizuführen iſt die weſentliche Ver
änderungen gegenüber den geſetzlich feſtgelegten Anordnungen
aufweiſen ſollen Es handelt ſich einmal um eine Erinne
rungsmünze zur hundertjährigen Feier der Erhebung Preu
ßens gegen die franzöſiſche Fremdherrſchaft die an dem Tage
in die Oeffentlichkeit gebracht werden ſoll an dem der hiſto
riſche Aufruf An mein Volk erging Beabſichtigt iſt für
dieſe Erinnerungsmünze Dreimarkſtücke zu wählen auf
deren einer Seite eine Abbildung der Szene zu ſehen iſt die
die Begeiſterung des Volkes bei dem Bekanntwerden des
Aufrufes darſtellt Weiter ſoll eine Erinnerungs
münze zum 25 Regierungsjiubiläum desKaiſers herausgegeben werden die infolge eines beſon
deren Hinweiſes auf dieſe Feier Abweichungen von der Prä
gung notwendig macht Auch hierfür dürften Dreimarkſtücke
als Münzen gewählt werden Es läßt ſich annehmen daß
nicht unter 1 Million ſolcher Münzen zur Ausgabe gelangen
werden Geplant iſt ferner vom Tage des 25 Renierungs
fubiläums ab ein neues Kaiſerbildnis auf allen
Münzen erſcheinen zu laſſen die das Bild des Monarchen
tragen Der Kaiſer hat bereits auf Grund der ihm vorge
legten Entwürfe eine Entſcheidung über das neue Bildnis
getroffen die aber zunächſt geheim gehalten wird Das Bild
ſoll den Monarchen im reiferen Alter darſtellen Für die
Aenderung die hierdurch auf den Münzen Platz greift iſt
ein Bundesratsbeſchluß nicht notwendig da die Anordnung
der Münzen hierdurch nicht berührt werden

Unabhängig von dieſen Prägungen und Veränderungen
iſt noch die Herſtellung einer beſonderen Medaille
aus Anlaß des Regierungsjubiläums geplant über deren
Ausgabe und Anordnung das preußiſche Staats
miniſterium zu beſchließen hat Es handelt ſich um die
Prägung einer am Bande zu tragenden Medaille für Staats
beamte Offiziere Unteroffiziere Mannſchaften des Heeres
und der Flotte ſowie für Perſonen die zum preußiſchen
Königshauſe in beſonderen Beziehungen ſtehen

Die BVergarbeiterbewegung im Saarrevier
Saarbrücken 4 Jan Auf der Grube Velſen ſind die

Sicherheitsmänner heute nochmals vorſtellig geworden ſie
nahmen die Kündigung vom 18 Dezember
zurück Der Bergwerksdirektor gah die bekannten Er
klärungen über die weitere Dauer des Amtes als Sicherheits
mann ab Die Sicherheitsmänner ſtellten darauf die Wieder
anfahrt der Belegſchaft für den 6 Januar in Ausſicht an
welchem Tage des katholiſchen Feiertages wegen allerdings
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nur in Frühſchicht gearbeitet wird Der Bergwerksdirektor
ſagte zu daß den Ausſtändigen keine Schwierigkeiten gemacht
werden ſollten

von der Strafrechtskommiſſion

Wie die Deutſche Juriſtenzeitung mitzuteilen weiß ſind
die Reformarbeiten für das künftige Strafgeſetzbuch mit der
Wende des Jahres in ein neues Stadium getreten Die ſeit
dem 4 April 1911 im Reichsjuſtizamt tagende Straf
rechts kommiſſion wird demnach die erſte Leſung Ende
Januar 1913 beenden das neue Jahr aber gerade mit der
200 Kommifſionsſitzung beginnen Bis zum Auguſt 1913
werde vorausſichtlich auch die zweite Leſung abgeſchloſſen ſein
ſo daß dann nur noch einer beſonderen kleineren Kommiſſion
die Aufſtellung eines Einführungsgeſetzes zum Strafgeſetzbuch
vorbehalten bliebe Zugleich iſt auch ein Perſonalwechfel in
der Strafrechtskommiſſion zu verzeichnen Der bisherige Vor
ſitzende Exzellenz Dr Lucas hat ſich aus Geſundheitsrück
ſichten veranlaßt geſehen ſeine Tätigkeit in der Kommiſſion
einzuſtellen An ſeine Stelle iſt wie wir hören Geheimrat
Profeſſor D Dr Kahl von der Berliner Univerſität berufen
worden zum Stellvertreter Reichsgerichtsrat Ebermayer Das
Ausſcheiden von Erzellenz Lucas aus der Strafrechtskommiſ
ſion werde in den weiteſten Kreiſen allgemeinem Bedauern
begegnen Sein Name werde aber vor allem durch die aus
gezeichneie Grundlage die die Strafrechtskommiſſion in dem
unter Lucas Leitung aufgeſtellten Vorentwurfe beſitzt mit
der Reform des Strafrechts für alle Zeiten untrennbar ver
knüpft bleiben Befinde ſich ſonach die Reform des Straf
rechts in flottem geſetzgeberiſchen Porwärtsſchreiten ſo könne
nachdem der Entwurf einer Strafprozeßserdnung r
im November 1911 geſcheitert iſt von der Reform des Straf
verfahrens nicht das gleiche geſagt werden Trotzdem findauch hier weitere wiſſenſho liche Vorarbeiten im Gange
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Wie das hen Organ gleichzeitig mitteilt hat ſich eine
wiſſenſchaftliche Kommiſſion von 17 Sarg ehren ge
bildet die eine Vergleichende Darſtellung des
deutſchen und ausländiſchen Strafprozeß
rechts bearbeiten will um für einen künftigen neuen Ent
wurf die wiſſenſchaftlichen Vorarbeiten zu liefern

Kleine vermiſchte Nachrichten
Der Reichsanzeiger veröffentlicht den Geſetzentwurf über

den Ausban von Waſſerkraft im oberen Quellgebiet der Weſer
Angefordert werden 9 Millionen Mark von denen ſolange die
Waſſerkräfte bei Münden nicht zum Ausbau gelangen nur
5 Millionen Mark verwendet werden dürfen

Die öſterreichiſche Militär Korrefpondenz meldet Demnächſt
werden unter dem Vorſitz des Kaiſers die alljährlich um dieſe Zeit
üblichen militäriſchen Veratungen ſtattfinden an denen haupt
ſächlich Perſonalien erörtert werden

Wie der Tag erfährt iſt dem Bundesrat eine Vorlage zu
gegangen die eine Ergänzung des ReichsbeamtenDisziplinar
geſetzes betrifft Es handelt ſich dabei im weſentlichen um die
Einführung des Wiederaufnahmeverfahrens das
nach den bisherigen Beſtimmungen dieſes Geſetzes auch dann aus
geſchloſſen war wenn ſich nachdem das Urteil rechtskräftig ge
worden war neue ſchwerwiegende Momente zugunſten des An
geklagten ergeben haben die nach dem Strafrecht eine Wieder
aufnahme rechtfertigen würden

Ueber die Wiedereinbringung einer Vorlage betr Errichtung
eines Kolonialgerichtshoſes gehen Nachrichten durch die Preſſe
die zum Teil unrichtig ſind zum Teil jedenfalls den Tatſachen
vorauseilen Durch die Geſtaltung der Verhältniſſe in den Schutz
gebieten iſt allerdings die Notwendigkeit der Errichtung eines
Kolonialgerichtshofes immer dringlicher geworden Es haben
deshalb in letzter Zeit unter den beteiligten Reſſorts Verhand
lungen über eine Neueinbringung der ſeinerzeit im Reichstage
nicht erledigten Vorlage ſtattgefunden Dieſe Verhandlungen ſind
jedoch über das Stadium intern amtlicher Beratungen noch nicht
hinausgediehen

Hof und Perſonalndehrichfen
Die Obervräſidenten beim Kaiſer Unter dem Vorſitz des

Miniſters v Dallwitz fand geſtern im Miniſterium des Jnnern
die Jahreeſonferenz der preußiſchen Oberpräſidenten zur Be
ſprechung ſchwebender Verwaltungsfragen ſtatt Am Sonnabend
abend waren die Oberpräſidenten bei dem Miniſter zu einem
Eſſen geladen zu dem auch der Kaiſer ſein Erſcheinen zugeſagt
hatte

a Ordensverleihungen Der Reichsanzeiger mekdet Dem
ſächſiſchen Geſandten Freiherrn v Reitzenſtein zu Weimar
wurde der Kronenorden 1 Klaſſe dem Vorſitzenden des Zentral
vorſtandes der Guſtav Adolf Stiftung Superint Hartung in
Leipzig der Kronenorden 2 Klaſſe dem bayeriſchen General
leutnant v Tylander der Rote Adlerorden 2 Klaſſe mit Stern
den Abteilungschefs im bayeriſchen Kriegsminiſterium General
major v Bucher und v Niſchler der Rote Adlerorden 2 Klaſſe
vem Generalleutnant v Schoch der Kronenorden 2 Klaſſe mit
Stern verliehen

e

Ghurchill ohne Maske
Jm engliſchen Unterhauſe ſtand bei der Beratung über

die Homerulebill u a zur Debatte ein unioniſtiſcher Zuſatz
antrag wonach das Geſetz für Ulſter keine Geltung haben ſolle
Wie mehrfach betont weigert ſich die proteſtantiſche Be
völkerung von Ulſter den Verfügungen eines iriſchen Parla
mentes zu gehorchen in dem die Mehrheit katholiſch ſein
würde Mit dem Einſchluß Ulſters aber ſteht oder fällt die
ganze Bill Es war alſo vorauszuſehen daß dieſer Antrag
der Oppoſition abgelehnt würde was auch am Schluſſe der
Sitzung mit 294 gegen 197 Stimmen geſchah Die Verhand
lungen über dieſen Punkt ſind jedoch dadurch bedeutungsvoll
geworden daß ſich der S Lord der Admiralität Winſton
Churchill ren der Debatte zu einer groben Taktloſigkeit
hinreißen ließ Der Führer der Oppoſttion Bonar Law hatte
bemerkt er glaube die Leute von Ulſter würden lieber Unter
tanen einer fremden Nation als daß ſie ſich dem Negiment
der Nationaliſten unterwürfen Churchill erwiderte darauf

Jetzt haben wir die letzte Drohung der Konſervativen
gehört Ulſter will lieber deutſch werden

Ein Sturm der Entrüſtung auf den Bänken der Oppoſition
e Es dauerte geraume Zeit bis Lord Winterton auf
ie Rede des Miniſters eine Antwort geben konnte indem er

ihm zurief
Warum ſagen Sie deutſch Ein verantwortlicher

Miniſter und eine ſolche Aeußerung Was wird man in
Berlin dazu ſagen

Die Aufregung wurde hierauf fs groß wie man ſie feit
vielen Jahren im Unterhauſe ne nicht erlebt hatte Die
Abgeordneten erhoben fich von ihren Sitzen Alles ſchrie
durcheinander Der Sprecher mußte immer wieder eingreifen

W

Darah den Weolnkhepdel gu beziohen Vertroter Hermanp

um die Ruhe wiederherzuſtellen damit Lord Winterton ſeine
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Rede fortſetzen konnte Er ſagte weiter daß die Heraus
forderung Deutſchlands in einer ſolchen Form und von einem
Miniſter getan geradezu unverzeihlich ſei Andere Redner
ſprachen ſich in ähnlicher Weiſe aus Das iſt verächtlich
rief Kapitän Craig dem Erſten Lord der Admiralität zu
Churchill erwiderte Wenn ich auf Jhre Meinung etwas
gäbe dann würde ich mich verächtlich machen Neue ſtür
miſche Auftritte folgten und es dauerte gut 10 Minuten bis
es dem Sprecher gelang die Debatte wieder in ruhigen Fluß
zu bringen

Es iſt bedauerlich daß während in Gebildeten und
Handelskreiſen Englands und Deutſchlands der Annäherung
beider Mächte das Wort geredet wird einem engliſchen
Miniſter eine derartige Entgleiſung paſſieren kann

Provinzial Nachrichten
Elektriſche ProLeſahrten auf der Strecke Vitterſeld Deſſau

4 Bitterfeld 4 Jan Auf der elektriſierten Bahnlinie
Bitterfeld Deſſau finden jetzt wieder neue Probefahrten ſtatt

Es handelt ſich dabei um die Ausbildung von Triebwagen
führern für die Stadtbahn Berlin die ja in den kommenden
Jahren elektriſchen Betrieb erhält Obwohl man ſchon die Pläne
abgefaßt hatte Dampflekomotiven zu bauen die bei 20 000 Ztr
Einzelgewicht in der Stunde 32 Züge mit 19 400 Sihzplätzen be
fördern mußte man dieſe Jdee fallen laſſen da der ungeheure
Verkehr ſtündlich 40 Züge mit 24 000 Sitzplätzen verlangt Dieſe
Leiſtung iſt aber nur der Elektrizität vorbehalten Denn die elek
triſche Lokomotive braucht einen geringen Raum bei verhältnis
mäßig geringer Schwere da ſie ihre Kraft nicht ſelbſt erzeugt
ſondern ſie aus der Leitung entnimmt Die Erfahrungen im
bisherigen Betriebe ſind wie ſchon allgemein bekannt ausge
zeichnete Die Elektriſierung der Stadtbahn Berlin wird zwar
123 Millionen Mark koſten dafür wird aber auch das Betriebs
ergebnis ein äußerſt günſtiges ſein s

Die Probefahrten verwenden eine Lokomotive die früher den
znternationglen Betrieb der Bahn durch den Simplontunnel
aufrecht erhielt Der Motor hat ſich aber für den Gebirgsbetrieb
als zu ſchwach erwieſen während er in unſeren Gegenden voll
kommen ausreicht Das Modell beſteht wieder aus zwei von
einander unabhängigen Teilen von denen je einer vor oder hinte
den Zug geſpannt werden kann

Vitterfeld 4 Jan Eine ſchnelle Ballon
fahrt, Der Ballon Bitterfeld TI Jnſaſſen Dr Borg
horft Trantow und Dyckhoff fuhr unlängſt von Bitterfeld
nach Talſee an der ruſſiſchen Grenze und legte die 400 Kilo
meter lange Strecke in vier Stunden zurück Die Geſchwin
digkeit betrug ſomit ca 100 Kilometer in der Stunde Die
Landung gelang auf einem Sturzacker glücklich

Freckleben 4 Jan Teuere Jagd Bei der Ver
pachtung der hieſigen Gemeindejagd hatten ſich auch aus
wärtige Liebhaber eingefunden Die 1256 Hektar um
faſſende Jagd wurde in Hektar ausgeboten Angeboten
wurden zuerſt nur 40 Pfg Sodann wurde von Oberamt
mann Michels und Gutsbeſitzer Willi Wichmann weiter ge
boten bis zu 2,30 Mk wobet Gutsbeſitzer Willi Wichmann
Beſtbietender blieb Die Freckleber Gemeindejagd iſt ſo
mit eine der teuerſten Jagden Anhalts Eintragen ließen
ſich als Jagdpächter noch zwei Freckleber Herren

Leung 4 Jan Beſichtigung Heute unterzog der
Vertreter des Domkapitels zu Merſeburg in Gegenwart des Ge
meindekirchenrats und der Ortsvorſteher der Parochie das hieſige
Pfarrgrundſtück einer genauen Beſichtigung Trotzdem erſt im
Vorjahre eine gründliche Reparatur vorgenommen wurde die
9400 Mark Koſten verurſachte ſind wieder eine Anzahl Mängel
zu beſeitigen damit der zukünftige Ortspfarrer ſich in ſeinem
neuen Heim recht wohl fühlen kann Die Jnſtandſetzung wird der
Firma Graul ſen übertragen

n Gröbitz b Weißenfels 3 Jan Feuer Geſtern abend
gegen 8 Uhr ertönte Feuerlärm Es brannte im Gehöft der
Brauerei wovdurch das Brauhaus die Scheune ſowie ein Stall
gebäude ein Raub der Flammen wurden Der Feuerwehr gelang
es his Mitternacht den Brand auf das Kroppſche Gehöft zu be
ſchränken Aus verſchiedenen Orten der Umgegend waren Wehren
mit Spritzen zur Hilfeleiſtung erſchienen

Naumburg 4 Jan Die Brückengeld Ein
nahm e der Großjenauer Brücke iſt für 2540 Mark an Emil
Wittenbächer aus Freyburg verpachtet worden

Schulpforta 4 Jan Titelverleihung DenGeiſtlichen Jnſpektor der R Meichßner und dem
Oberlehrer Menge hier iſt das Prädikat Profeſſor ver
liehen worden

Klepzig 4 Jan Die hieſige nvon A W Allendorff beendete in geſtriger Nacht ihre dies
jährige Kampagne mit einer Rübenverarbeitung von 837 000
Zentnern Es iſt dieſes in genannter Fabrik die bisher
höchſtverarbeitete Rübenmenge in einer Kampagne

R Stolberg 4 Jan Rodelfeſt Der Rodelklub
beſchloß in der ketzten Verfammlung die Rodelbahn 50 Mtre
weiter zu r bis zum alten Steinbruche Das diesjährige
Rodelfeſt ſokl da nur geringe Mittel zur Verfügung ſtehen
in ganz beſcheidenen Hrenzen abgehalten werden Sofern es
das Wetter geſtattet findet das Feſt am 19 Januar ſtatt
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4 Rothenburg 4 Jan Fortbildungsſchule
gin Montag abends 6 Uhr beginnt der erſte Unterricht einer
hier ins Leben gerufenen Fortbildungsſchule Die Leitung
übernimmt Herr Hauptlehrer Schmidt Alle jungen Leute
ſind ſofern ſie das 17 Lebensjahr noch nicht erreicht haben
gezwungen der Schule beizutreten Die Sache iſt mit Freu
den zu begrüßen

s Belgern 4 Jan Jagdverpachtung Freitag
fand die Jagd auf dem gemeinſchaftlichen Jagdbezirk der Gemeinde
Ammelgoßwitz ſtatt Erlegt wurden 147 Haſen Dieſe Jagd wird
demnächſt öffentlich meiſtbietend auf 6 Jahre neu verpachtet
werden

s Belgern 4 Jan Der Militärverein Belgern
hielt am Freitag im Ratskeller eine Generalverſammlung ab
welche ſtark beſucht war Der Verein zählt zurzeit 93 Mitglieder
davon ſind 16 Mitglieder Kriegsveteranen Vier Mitglieder hat
der Verein im vergangenen Jahre durch den Tod verloren Der
bisherige Vorſitzende Stadtverordneter Heidecke ſowie die
übrigen Vorſtandsmitglieder wurden wiedergewählt an Stelle
des verſtorbenen Kameraden Schmiedel wählte die Verſammlung
den Amtsſekretär Schultz in den Vorſtand Auch in dieſem
Jahre werden die Verſammlungen in den bislang dazu benutzten
Lokalen abgehalten

Artern 4 Jan Jmmer langſam voran
Nachdem der wegen Geiſtesgeſtörtheit ſeit dem 5 Dezember
im hieſigen Krankenhauſe in der Jſolierzelle für Geiſtes
kranke untergebrachte Arbeiter Abicht die Nachbarſchaft durch
fortwährendes Pfeifen und Rufen beläſtigt hat iſt er am
Dienstag abend aus ſeiner Gefangenſchaft entwichen indem
er die außerhalb des Fenſters angebrachten Eiſenſtäbe ge
waltſam entfernt und ſich mittels zuſammengebundener Teile
ſeines Bettes herabgelaſſen hat Das ſo hergeſtellte Seil
iſt dabei geriſſen ſo daß der Ausreißer herabſtürzte und
bei dem Fall die Drähte der elektriſchen Lichtleitung durch
riß infolgedeſſen die ſämtliche Beleuchtung im Kranken
hauſe erloſch Auch hat er einen Schlüſſelbeinbruch davon
getragen Man verſteht es nicht ſo bemerkt hierzu der
Artener Anzeiger daß trotz des mehrfachen Unfuges den
der Bedauernswerte nun bereits verübt hat er nicht ſchon
längſt in eine Heilanſtalt gebracht worden iſt

Kahla 4 Dez Hofbuchdruckereibeſitzer JBeck, Beſitzer und langjähriger Leiter des Kahlaer Tage
blattes wurde auf einem Spaziergange von einem Herz
ſchlage betroffen der den ſofortigen Tod des alten aber noch
rüſtigen Herrn herbeiführte Der Verſtorbene gehörte lange

Jahre dem Stadtverordnetenkollegium an erſt vor wenigen
Wochen iſt er aus dieſem aus Altersrückſichten ausgeſchieden

Neuſtadt a d 4 Jan Der unter dem Ver
dachte das Großfeuer in Linda angelegt zu haben in
Haft genommene Gutsbeſitzer Otto Kappe iſt wieder auf
freien Fuß geſetzt worden da ihm eine Schuld nicht nachge
wieſen werden kann

Königerode Südharz 3 Jan Verſchiedenes
Am Neujahrstage fand im Anſchluß an den Hauptgottesdienſt
die Einführung der neugewählten Kirchenälteſten und Mitglieder
der kirchlichen Gemeindevertretung ſtatt Jn der am Sonntag
vor Neujahr abgehaltenen Generalverſammlung des hieſ Militär
rereins wurde in die durch Tod erledigte Stelle eines erſten
Vorſitzenden Herr Landwirt Reinhold König und zum zweiten
Vorſitzenden ver gewerkſchaftliche Heckevoigt Herr Otto Her
mann gewählt

Montag
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Deſſau 4 Jan Schwer verunglückt iſt geſtern
nacht auf hieſigem Perſonenbahnhof der Schlafwagenwärter
Chriſtoph Gräßmühl aus Vliſſingen Holland der im Schlaf
wagen des Zuges 147 bedienſtet war und das Dach des Schlaf
wagens erſtieg um die Bremsleitung nachzuſehen Gräßmühl
berührte hierbei die elektriſche Oberleitung von der die elek
triſchen Lokomotiven geſpeiſt werden und trug ſchwere Brand
wunden davon Er wurde ins Kreiskrankenhaus geſchafft

Eiſenach 4 Jan Der Abbruch des Wartburg
reſtaurants, das bekanntlich einem modernen Hotel
neubau Platz machen ſoll ſchreitet ſo rüſtig vorwärts daß
man bereits mit der Möglichkeit rechnet den Neubau vor
der feſtgeſetzten Zeit von 115 Dre in Benrtzung nehmen
zu können Da das Baugelände für den Neubau um volle
zehn Meter tiefer als das jetzige Plateau liegt ſind um
fangreiche Felsſprengungen erforderlich Um nicht den ge
ſamten Fußgängerverkehr zur Wartburgumgebung zu hem
men iſt mit einem Koſtenaufwande von rund 30 000 Mark
eine Drahtſeilbahn erbaut worden die den Verkehr zwiſchen
Lager und Bauplatz durch den Wald vermittelt

haefate Depeſchen
Der Streit um Adrianopel und die

Aegäiſchen Jnſeln
W Konſtantinopel 4 Jan Telegr Der Miniſter

rat hat beſchloſſen auf ſeinen bisherigen Bedingungen bezüg
lich der Aegäiſchen Jnſeln und Adrianopels zu beſtehen Der
Abbruch der Verhandlungen wird als bevorſtehend ange
ſehen

DD London 4 Jan Telegr Nach einer Meldung
des Reuterbureaus wird Griechenland falls die Großmächte
wegen der Beſetzung der ägäiſchen Jnſeln in unmittelbarer
Nähe der Dardanellen und der aſiatiſchen Küſte gewiſſe Vor
behalte machen ſollten keine Bedenken tragen ſich zu ver
pflichten daß die Jnſeln nicht als Baſis mili
täriſcher Operationen gegen die Türkei gebraucht
werden ſollen

Generalfeldmarſchall von Schlieffen
S8 Berlin 4 Jan Privat Telegr Heute nachmittag

2 Uhr iſt in ſeiner hieſigen Wohnung der Generalfeldmarſchall
Graf von Schlieffen verſtorben Exzellenz von
Schlieffen war Ritter des Schwarzen Adlerordens und zuletzt
Chef des Generalſtabs der Armee

Katastrophe auf hoher Sese
W New Port News 4 Jan Jn der Cheſapegke Bany iſt

geſtern abend der Dampfer H Luckenbach geſunken
An Bord befanden ſich der Kapitän ſeine Frau und 25 See
leute Acht Mann darunter der zweite Offizier wurden
aus der Takelage des Schiffes gerettet in der ſie ſich ſechs
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Stunden lang im furchtbaren Sturm feſtge

halten hatten Die übrigen waren von Kälte er
ſtarrt einer nach dem anderen ins Meer hinabgeſtürzt

Stiftung zum Regierungsjubliäum des Kaiſers
Augsburg 4 Jan Die ſtädtiſchen Kollegien er

richteten anläßlich des 25 Regierungsjubliäums des Kaiſers
eine Stiftung in Höhe von 150 000 Mark von denen all
jährlich 6000 Mark am Jubiläumstage an Augsburge
Veteranen verteilt werden

Schenkung für die Techniſche Hochſchule in Karlsruhe

x Karlsruhe 4 Jan Herr und Frau Krupp von
BohlenHalbach haben der Techniſchen Hochſchule Friede
riciana eine Schenkung von 200 000 Mark überwieſen die
zur Schaffung eines modernen Anſprüchen entſprechenden
Forſchungslaboratoriums für mechaniſche Technologie be
ſtimmt iſt

Orkan im Newyorker Seegebiet
D Newyork 4 Jan Jnfolge des geſtrigen Oxkans iſt

der Waſſerſtand im Hafen um 254 Fuß geſunken Jnfolge
deſſen verzögert ſich das Ein und Auslaufen der Schiffe er
heblich Auch der Hapagdampfer Amerika ſoll
wie verlautet bei Staten Jsland feſtliegen

München 4 Jan Staatsſekretär Dr Solf iſt geus
hier eingetroffen
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Eugen Brinkmann Feuilleton Vermiſchtes uſw Mar
tin Feuchtwanger für Ausland und letzte Nachrichten
Dr Karl Baerz für den Jnſeratenteil Albert Barth
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einſchließlich Unterhaltungsblatt

anmag an e Z r

gewinnt die
vortreffliche
Qualitäts

S

Cigarette



beginnt in diesem Jahre

Donnerstag 9 Januar
früh 8 Uhr

Infolge Jer aussergewöhnlichen billigen Preise
ist dieser Räumungs Verkauf eine allergünstige
Kaufgelegenheit er umtasst folgende Artikel

Kleiderstoffe Seiden und Waschstoffe
Handschuhe Halbtertige Roben Wäsche für
Herren u Damen für Tisch Bett u Küche
Leinen waren Schürzen Trikotagen und
Strümpfe Damen und Kinder Kontektion
Unterröcke Korsetten Damenhüte Tisch
decken Gardinen Teppiche Dekorationen
Posamenten Stiefel tür Herren u Damen
fätirutudn Handarbeiten Ideen

e S

Im Herrenhaus Burgstrasse 33
Herren Kontektion Herren Wäsche Laden neb Del Vecchio Schlafzimmer
Kraäwatten Sämtliche Herren Artikel Einrichtungen Bettstellen Kleinmöbel

Nur Barverkauf ſkein Umtausch keine Zurücknahme
Keine Ansichtssendungen Aenderungen werden berechnet

Der illustrierte Räumungs Katalog Nr 35
und Stotftproben werden postfrei zugesandt

August Polich
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